



MÉXICO CONTICO

Boletín informativo de la Embajada de México.
Agosto, 2015.

PALABRAS DEL EMBAJADOR

Estimados lectores:

Es para mí un gusto saludarlos de nuevo a través de nuestro boletín *México ConTico*. El mes que comienza será bastante activo para nosotros, tenemos muchas actividades programadas y estamos trabajando intensamente para que, como todos los años, nuestras fiestas patrias que se celebran en septiembre sean todo un éxito, ¡estén pendientes!

A mediados de agosto tendrá lugar en Costa Rica la séptima reunión de Ministros del Exterior del Foro de Cooperación América Latina-Asia del Este (FOCALAE), único foro Asiático-Latinoamericano que integra a 36 países de ambas regiones, con el objetivo de fortalecer la cooperación económica, educativo-cultural y científico-técnica. Estamos muy contentos de compartir con ustedes que el Dr. José Antonio Meade Kuribreña, Secretario de Relaciones Exteriores, encabezará nuestra delegación, lo que refleja el firme compromiso que tiene México, como miembro fundador, de impulsar una agenda positiva de diálogo y cooperación entre nuestros países.

El pasado 31 de julio tuvimos un evento de nuestro más querido proyecto de cooperación con Costa Rica. El programa Escuelas México consiste en un apoyo económico anual dirigido a las escuelas de educación básica que hacen en su nombre alguna referencia a México, ya sea porque llevan el nombre de algún prócer mexicano o de alguna de nuestras ciudades e incluso de nuestro país. En esta ocasión recibimos en el Instituto de México a profesores de las 23 escuelas costarricenses que forman parte del programa quienes recibieron los recursos y convivieron entre sí. ¡Mucho éxito, escuelas México!

Finalmente, les recuerdo que el último día de agosto cierra la convocatoria a becas que el gobierno de México ofrece a estudiantes extranjeros en los niveles de especialidad, maestría, doctorado e investigaciones de posgrado. Más de 70 instituciones de educación superior mexicanas participan en esta convocatoria y todas cuentan con programas certificados y de alta calidad. Pueden consultar la convocatoria en el vínculo: <http://bit.ly/1gVWmxT>

Espero que disfruten la lectura de este boletín. Recuerden que nos pueden proponer temas para el próximo boletín en incluso enviar colaboraciones a través de nuestro correo electrónico o nuestras redes sociales. Nos leemos el próximo mes. Ah, y #NoEraPenal.

Fernando Baeza Meléndez.

Embajada de México

Avenida 7, número 1371
(50 mts. Este de la Casa Amarilla)
Tel. (+506) 2257 0633

Sección consular

Calle 41, entre avs. 10 y 12
Bo. Los Yoses
(250 mts. Sur de la agencia Hyundai)
Tel. (+506) 2234 9922

Instituto de México

Calle 41, entre avs. 10 y 12
Bo. Los Yoses
(250 mts. Sur de la agencia Hyundai)
Tel. (+506) 2283 2360

SRE
EMBAJADA DE MÉXICO
EN COSTA RICA



Estemos en contacto:

mision@embamexico.or.cr



¿QUÉ PASA EN MÉXICO?

MÉXICO FINALIZA SEXTO EN JUEGOS PANAMERICANOS 2015

El presidente de México, Enrique Peña Nieto, felicitó a los atletas que integraron la delegación de México en los Juegos Panamericanos que se desarrollaron en Toronto, Canadá, y destacó las 95 medallas (22 de ellas fueron de oro, 30 de plata y 43 de bronce) obtenidas en esta justa deportiva continental. Los Juegos Panamericanos Toronto 2015 finalizaron el pasado domingo 26 de julio y la delegación de atletas mexicanos se ubicó en el sexto lugar en el medallero de este evento regional.

El presidente Peña Nieto destacó a su vez que en esta competencia, México superó las mil medallas en toda su historia de competencia en Juegos Panamericanos, donde el país ha sido siempre protagonista desde la primera edición en Buenos Aires 1951.

“A todos los atletas mexicanos, muchas gracias por su esfuerzo y dedicación; los veremos en los Juegos Panamericanos Lima 2019”, señaló en su cuenta de Twitter.

Ahora los atletas mexicanos se preparan para continuar en las competencias a fin de completar el ciclo olímpico que finalizará en los Juego de Río de Janeiro 2016.



EL ACUEDUCTO DEL PADRE TEMBLEQUE: PATRIMONIO MUNDIAL

La 39ª sesión del Comité del Patrimonio Mundial de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), que se celebró en Bonn, Alemania, acordó la inscripción del sitio “Acueducto del Padre Tembleque: Sistema Hidráulico”, en la Lista del Patrimonio Mundial de la Organización.

El acueducto es una magna obra con 443 años de antigüedad y es ejemplo sobresaliente del desarrollo de los sistemas hidráulicos en América. Esta obra de ingeniería hidráulica concebida y dirigida por Fray Francisco de Tembleque entre 1554 y 1571, con el apoyo del maestro cantero Juan Correa de Agüero y la valiosa participación de alrededor de 40 pueblos indígenas.

Con la inscripción de este sitio en la Lista del Patrimonio Mundial de la UNESCO, México se consolida como el primer país de América Latina y el sexto a nivel mundial, con el mayor número de bienes y sitios a los que se ha reconocido su Valor Universal Excepcional.



¿SABÍAS QUE LA GASTRONOMÍA MEXICANA ES PATRIMONIO CULTURAL DE LA HUMANIDAD?

Haz clic en la imagen para ver el video.



ACTIVIDADES DE LA EMBAJADA



A inicios de julio, el ministro Sergio Saavedra Meléndez, recibió a un grupo de jóvenes que realizan prácticas profesionales en la Corte Interamericana de Derechos Humanos. Estos abogados mexicanos realizan estancias cortas en las que conocen de cerca el Sistema Interamericano de protección a los Derechos Humanos.

También recibimos en la embajada a un grupo de estudiantes del Tecnológico de Monterrey que visitaron Costa Rica como parte del Programa de Liderazgo Empresarial Internacional, el cual busca enriquecer la formación profesional de los estudiantes por medio de misiones académico-comerciales internacionales hacia diferentes partes del mundo donde conocen más acerca de los aspectos comerciales, económicos y sociales de esos mercados.



Este mes contamos con la visita de dos ballets folclóricos a Costa Rica. El Embajador Fernando Baeza Meléndez, recibió al ballet "México Vivo" de Juan Rodríguez Clara, Veracruz, en la sede del Instituto de México y al ballet "Alegría Mexicana" en nuestra embajada. Ambas agrupaciones se presentaron en distintos centros culturales de este país. La diversidad y el color de la danza regional mexicana la convierten en una de nuestros más grandes exponentes culturales en el mundo.



A fin de mes, participamos en una nutrida charla en la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto para dar a conocer las oportunidades de becas de posgrado en México, acompañados de la Dra. Isabel Vázquez del Centro de Estudios Mexicanos de la UNAM en la UCR, quien también habló sobre los posgrados en la UNAM.



RADIODIFUSIÓN

En julio, la embajada de México estuvo de visita en el programa "Trotamundos" de la Radio 870 UCR en amplitud modulada. En esa ocasión hablamos sobre la vida y herencia de la artista mexicana Frida Kahlo, junto a la investigadora y experta Margarita Valero.

También estuvo al aire en el programa "Salud YA" de Radio Centro 96.3 FM, en el que hablamos sobre la cultura de la salud en México y los programas del gobierno mexicano por promover una vida más saludable.

Agradecemos a ambos medios por el espacio y esperamos seguir promocionando la imagen de México junto a ustedes.



RECONOCIMIENTO A ESTUDIANTES COSTARRICENSES BECADOS POR GOBIERNO DE MÉXICO

El pasado 22 de julio, el embajador Fernando Baeza brindó un reconocimiento a cinco costarricense que fueron seleccionados por el gobierno mexicano para recibir una beca: cuatro de ellos realizarán estudios de posgrado en distintas instituciones de educación superior mexicanas, mientras que el profesor del Tec de Costa Rica, Oscar Eduardo Monge, llevará a cabo una estancia corta de investigación en el Instituto Politécnico Nacional (IPN). Los cinco becarios se suman a cinco más que iniciaron estudios en México en los primeros meses de este año. Estos apoyos forman parte de tres diferentes programas de becas que ofrece el gobierno de México para ciudadanos costarricense: la Convocatoria de Becas de Excelencia para Extranjeros, las Becas del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) y el Programa Especiales de Becas 2015.



MÉXICO AVANZA

ENCUENTRO DE CULTURAS EN EL INSTITUTO DE MÉXICO



El pasado 24 de julio se llevó a cabo el *Encuentro de Culturas Costa Rica – México*, organizado por la Asociación de Emprendedores Mexicanos en Costa Rica en el Instituto de México en San José. Arte, gastronomía, diseño, artesanías y actos culturales fueron solo algunos de los atractivos de la actividad a cargo de 20 emprendedores culturales y artistas que se presentaron en el evento convocados por la asociación, recibiendo al público en general que pudo compartir y disfrutar de la agenda programada.

CONTINÚA PROCESO COSTA RICA-MÉXICO POR RESTRICCIÓN DE IMPORTACIONES DE AGUACATE HASS



Tras la presentación de una preocupación comercial en el marco de la Organización Mundial del Comercio (OMC) por parte de México y Guatemala debido a las recientes restricciones de Costa Rica a la importación de aguacate, e ingresar a un periodo de 60 días de consulta entre los países miembro de dicho organismo, el Ministerio de Comercio Exterior de Costa Rica solicitó al Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria de México un encuentro bilateral a fin de dialogar y tratar de llegar a un acuerdo que permita normalizar la situación del ingreso del aguacate mexicano a este país.

MÉXICO Y COSTA RICA TRABAJANDO JUNTOS

México entrega apoyos a “Programa Escuelas México”

El pasado 31 de julio, se llevó a cabo la entrega de apoyos económicos y material bibliográfico a 23 escuelas primarias públicas costarricenses que forman parte del “Programa Escuelas México”, mismas que llevan un nombre relativo a algún lugar o personaje histórico mexicano.



El evento tuvo lugar en el Instituto de México y contó con la presencia del embajador Fernando Baeza Meléndez y de la viceministra académica del Ministerio de Educación Pública, Alicia Vargas, así como de representantes del Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica, del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto, y de los directores y presidentes de las Juntas de Educación de las “Escuelas México”.

Experta de la UNAM realiza visita de trabajo a Costa Rica con expertos de la UNA

La especialista mexicana de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Ana Lucía Malvárez Peralta realizó una visita de trabajo a Costa Rica del 24 de junio al 08 de julio junto con expertos de la Universidad Nacional (UNA) como parte del proyecto “Texto didáctico multimedia de reproducción en bovinos dirigido a productores” en el marco del Programa de Cooperación Técnica y Científica entre México y Costa Rica 2013-2015. Durante su estancia, la experta mexicana realizó visitas a zonas ubicadas en la región Poas de la Provincia de Alajuela para entrevistar a veterinarios especializados en ganado de doble propósito y vacas lecheras en sistemas de pastoreo para conocer su experiencia con sistemas de monitoreo.

Continúa periodo de becas para estudiar en México

La Convocatoria de Becas de Excelencia del gobierno de México para extranjeros 2016 cerrará el próximo 31 de agosto, por lo que todavía restan algunos días para entregar los documentos correspondientes para acceder a la amplia oferta de estudios en nuestro país. La convocatoria puede ser consultada en la página electrónica: <http://www.amexcid.gob.mx/index.php/oferta-de-becas-para-extranjeros>

ACTIVIDADES DEL INSTITUTO DE MÉXICO



Julio fue un mes muy agitado para el Instituto de México en Costa Rica ya que albergamos en nuestras salas de exposición las obras de tres artistas costarricenses: comenzando el mes recibimos la obra de Carlos Badilla "Entornos Circunstanciales: Apuntes de un proceso experimental", que fue recibida en nuestra Galería 2. De forma simultánea, en la Galería 1 recibimos la obra de Magaly Quirós y Manrique Madríz con "El despertar de la semilla", que anteriormente se expuso en México. La tercera obra fue de Felix Arburo-la con "Musa Vegetal"; estas dos últimas exposiciones permanecerán en nuestra galerías hasta mediados del mes de agosto, así que todavía tienen oportunidad de visitarlas.



Tuvimos también la visita de la Asociación de Emprendedores Mexicanos en Costa Rica, la cual llevó a cabo un Encuentro Cultural y Artístico México-Costa Rica. Este evento exhibió la gama de propuestas artísticas y culturales que se realizan actualmente por los mexicanos residentes en este país.

Acercándonos al fin de mes disfrutamos de la conferencia e Intervención escénica de Margarita Valero y Jahel Palmero en conmemoración de los 61 años de fallecimiento de la pintora mexicana Frida Kahlo, quienes presentaron "Échale un ojo a Frida", la cual gozó de una nutrida asistencia y nos ofreció una visión diferente en torno a este ícono mexicano.

Y para finalizar el mes, se llevó a cabo la entrega anual de recursos del Programa Escuelas México, donde tuvimos oportunidad de compartir con los profesores y estudiantes que forman parte de este programa así como inauguramos una pequeña exposición de las obras de estos jóvenes estudiantes.



DÍA INTERNACIONAL DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS

México celebra cada el 9 de agosto el Día Internacional de los Pueblos Indígenas. Distintas instituciones de gobierno, escuelas y universidades, realizan actividades culturales y cívicas en pro de la concientización de las prioridades que presentan los indígenas en nuestro país.

El tema de este año se centra en la cuestión del acceso a los servicios de la salud, ya que mejorar la salud de los pueblos indígenas y garantizar su bienestar sigue siendo un reto fundamental.

A nivel mundial, la celebración del Día Internacional de los Pueblos Indígenas se realiza en la sede de las Naciones Unidas y este año tendrá lugar al siguiente día.

AGENDA DE ACTIVIDADES DE AGOSTO

JUEVES 06	PRESENTACIÓN DE LIBRO. Manuel Marín. 7:00 p.m.	MARTES 18	CONVERSATORIO. Quadrienal de Diseño Espacio Escénico, Praga, República Checa. 7:00 p.m.
MARTES 11	PRESENTACIÓN DE LIBRO. Dimitri Shil-tagh P. 7:00 p.m.	VIERNES 21	TALLER. Encuentro pedagógico Lecto Systems. 7:00 p.m.
MIÉRCOLES 12	DOCUMENTAL. El Penacho de Moctezuma: Plumaria del México Antiguo. 7:00 p.m.		

Consulta la agenda completa haciendo clic [AQUÍ](#).



Instituto de México

EL CONSULADO A TU LADO

ATENCIÓN

Estimado paisano: te hacemos una cordial invitación para que acudas a la Sección Consular y realices, si no lo has hecho aún, tu inscripción consular a través de la obtención de la **Matrícula Consular de Alta Seguridad**. Con el cumplimiento de este requisito exigido por la Dirección General de Migración y Extranjería de Costa Rica, los mexicanos que así lo deseen podrán dar trámite a su solicitud de residencia temporal o permanente en este país. Asimismo, mediante este trámite, tus datos personales quedarán debidamente registrados y resguardados en la Embajada de México, lo que nos permitirá compartir contigo información relevante sobre trámites migratorios y consulares de interés para ti.

Las personas interesadas en realizar su registro y obtener su Matrícula Consular pueden acudir a la Sección Consular ubicada en 250 metros Sur de la agencia Hyundai en barrio Los Yoses, San José, en horario de lunes a viernes de las 08:00 am a las 12:00 pm. En virtud de la importancia que reviste este trámite te pedimos concertar una cita para su gestión.

¿Qué requisitos se deben cumplir para realizar el registro consular a fin de obtener la Matrícula Consular de Alta Seguridad?

Los requisitos para obtener una Matrícula Consular de Alta Seguridad son los siguientes:

- Acude personalmente a la Sección Consular para llenar el formato correspondiente.
- Presenta original y copia de un documento probatorio de la nacionalidad mexicana (acta de nacimiento mexicana; pasaporte mexicano vigente sin observaciones; declaratoria de nacionalidad mexicana; carta de naturalización mexicana; y/o certificado de nacionalidad mexicana).
- Presenta original y copia de tu identificación oficial vigente con fotografía (pasaporte mexicano vigente; credencial de elector del Instituto Nacional Electoral; cédula profesional; cartilla del Servicio Militar Nacional; y/o certificado de estudios reciente con fotografía).
- Presenta original y copia de tu comprobante de domicilio (recibos de luz, agua, teléfono, celular, internet y cable; suscripción a revistas o periódicos; contratos de alquiler de vivienda, y/o estados de cuenta bancarios con dirección).
- Presenta una fotografía tamaño pasaporte (3.5 X 4.5 cm.), reciente, a color, de frente, con fondo blanco, sin lentes y con el rostro descubierto.
- Si cuentas con tu Clave Única de Registro de Población (CURP) proporciona el número a fin de que el registro resulte lo más completo posible.
- El costo del trámite es de \$27.00 dólares.

“Al nopal sólo se le arriman...

... cuando tiene tunas”

LAS EFEMÉRIDES: 08 DE AGOSTO DE 1879

Emiliano Zapata nació el 8 de agosto de 1879, noveno hijo de Gabriel Zapata y Cleofas Salazar, en San Miguel Anenecuilco, distrito de Ayala, Morelos. Sus padres se dedicaron a la producción de sus tierras, y a la venta y compra de animales. Adquirió una escasa educación que llegó hasta nivel primaria. Emiliano, con tan sólo 16 años de edad, se enfrentó a la pérdida de su madre y, once meses después, de igual forma perdió a su padre. Zapata heredó el patrimonio de sus padres, que le fue suficiente para abstenerse de prestar servicios de peón en alguna hacienda.



En 1906, se unió al movimiento político que buscaba defender la tierra de los campesinos morelenses de la codicia de los hacendados porfiristas. Como consecuencia, fue forzado a integrarse al noveno regimiento de Cuernavaca (1908). En 1909 resultó electo presidente de la Junta de Defensa de las tierras de Anenecuilco, cargo que aprovechó para estudiar documentos que acreditaban los derechos de los campesinos a la tierra, que más tarde lo llevarían a encabezar enfrentamientos para proclamar el Plan de Ayala que apoyaba los anhelos de los campesinos al llamado de “Tierra y libertad”.

COMUNIDAD MEXICANA

Queridas amigas y amigos, las personas integrantes de la Asociación Cívico Cultural Mexicana (ACICMEX) se sentirán muy halagadas si pueden contar con su presencia en la **próxima actividad el 28 de agosto en el Instituto de México a las 7:00 de la tarde**, cuando en el marco de bellas e interesantes propuestas culturales festejaremos nuestro aniversario número 53. Próximamente pondremos a la venta los boletos que tendrán un precio meramente simbólico y que nos servirán para conocer la cantidad de asistentes para atenderles apropiadamente con bebidas y bocadillos. Como ha sido costumbre, ACICMEX efectúa donaciones que implican una mejoría para personas o instituciones y en nuestro festejo de este año haremos la entrega oficial de nuestra donación al Instituto de México.

Por otra parte, teniendo como objetivo mantener el interés cultural en México y reconocer que el pueblo de México está integrado por una mayoría de personas interesadas en trabajar y realizar avances en todos los campos del desarrollo humano los invitamos a ver el video al que pueden acceder en el siguiente link, no dejen de hacerlo, serán gratamente sorprendidos

<https://www.youtube.com/watch?v=tgFao8RYeQ8>

Es muy importante que los mexicanos que vivimos en el exterior nos preocupemos y ocupemos en poner en alto el buen nombre de México, fomentando buenas noticias sobre él y su enorme y bien reconocida cultura y tradiciones. Como muestra podemos mencionar los Pueblos Mágicos que ya suman más de 80 localidades.

Lourdes Besné, ACICMEX



DURANGO

En el centro del estado, en el Valle del Guadiana, se asienta esta bella ciudad norteña conocida como "La Perla del Guadiana". Sus orígenes se remontan a 1563, año en que fue fundada por el conquistador español Francisco de Ibarra. Caminar por su centro histórico es equivalente a recibir una lección de arquitectura. En sus calles se erigen más edificios históricos que en cualquier otra ciudad del norte del país. Durango gozó en la antigüedad de gran importancia al ser una de las paradas del Camino Real de Tierra Adentro, una ruta comercial usada desde tiempos prehispánicos y declarada Patrimonio Mundial de la Humanidad por la UNESCO.

Hoy día, los palacios y las mansiones duranguenses se han convertido en centros culturales y museos que resguardan reliquias, piezas de arte religioso, archivos históricos y colecciones etnográficas. Además de una vasta riqueza histórica y cultural, Durango atesora bellezas naturales donde es posible realizar un gran abanico de actividades al aire libre.



Sus montañas, ríos, lagos, bosques y desiertos te invitan a vivir la adrenalina al máximo. Si prefieres unas vacaciones más tranquilas, quizá en compañía de tu familia, aquí encontrarás opciones de ecoturismo. Para pasar la noche, puedes elegir desde una cabaña con una increíble vista a la sierra hasta un exclusivo hotel boutique.

Las ferias y los festivales en Durango son famosos por su colorido. Quizá la más conocida sea la Feria Nacional de Durango, que se celebra en julio para conmemorar el aniversario de la fundación de la ciudad. Otro evento popular es la fiesta de Nuestra Señora del Refugio. Durante este festejo, se realizan juegos pirotécnicos y personajes conocidos como matachines interpretan danzas acompañados por bandas de instrumentos de viento. Conoce más sobre esta maravillosa ciudad en: <http://bit.ly/1Kxetu3>